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29 мая в Женеве открылась очередная 
сессия генеральной комиссии конферен
ции по разоружению. После выступ
ления председателя конференции Ген- 
дерсойа, американского делегата Девиса, 
выступил Литвинов. К моменту начала 
его речи!* зал был полон. Присутство
вали все делегации.

Вначале своей речи Литвинов ска
зал, что перед настоящей сессией ге
неральной комиссии стоят два вопроса. 
Первый вопрос о возможности пли не
возможности выполнения прямой зада
чи конференции, а именно разрешения 
задачи разоружения. 2 -й вопрос— о 
дальнейшей судьбе самой конференции. 
Литвинов сказал, что не дожидаясь 
дальнейшего обсуждения вопроса он 
будет уже теперь исходить из своих 
рассуждений и факта невозможности 
нахождения разрешения задачи разо
ружения вследствии непримиримости 
вылившейся в разногласии между раз
личными государствами. Отмечая ос
новные разногласия Литвинов сказал, 
что уже с самого начала работ не 
только самой конференции по разо
ружению, но так же ее подготови
тельной комиссией обнаружился 2 ко
• ’ ■*'.-* - 'V ГСЧщГ'.»; - д.. ;
советской делегацией, другое почти 
всеми остальными делегациями.

Мы считали и считаем, сказал Лит
винов, что действительный отказ от 
войны не можег быть эффектным без 
полного ч отказа от вооружений, ч/о  
тюка существуют вооружения не может 
быть обеспечен мир, что возможен 
только один вид мира— эго мир разо
руженный и что вооруженный мир 
есть только перемирие, перерыв между 
войнами. Советская делегация поэто 
му началачо предложении полного все
общего разоружения. Принятие этого 
предложения заранее устранило бы мно
гочисленные разногласия, возникшие на 
конференции также могло бы предуп
редить множество печальных полити
ческих явлений, имевших место с того 
времени в отдельных странах и не 
осталось бы без влияния также на 
международное экономическое положе
ние. К сожалению, продолжает Литви
нов, этому предложению восчроти-

ВЫСТУПЛЕНИЕ т. ЛИТВИНОВА В ЖЕНЕВЕ
1     1 '"1""' ..

ми делегациями. Споры велись раньш е \ сторонников советского определения 
всего о том, следует ли сохранить с у -! агрессии значительно облегчило бы 
шествующее вооружение или ограни- проведение других, вынесенных на кон
чить их "нынешним урознем. Сейчас 
мы вновь имеем перед собой предло
жения об ограничении вооружений.

ференцин предложений, касающихся ое- 
зопасности. Если мы пойдем по этому 
пути, сказал Литвинов, то время и

Нег единого установленного, мнения о : энергия потраченные на информацию 
том должно ли сокращение охватить'-не про та г  даром и мы не вернемся с 
«се виды вооружен и Й4-' сухо -утчые, [пустыми руками к народам пославшим 
морские и воздушные или только неко-гйзс сюда. Литвинов ответил, что он 
торые из них. Ни по одному намечен-1 отнюдь -не противопоставляет безопас
ному на конференции вопросу нет ке* нбсгь разоружения, также отнюдь не 
только определенных решений, но .да-! предлагает исключить разоружение из 
же четких предложений по существу ; ряммы работ конференции. Но 
выявившихся разногласий, на которых *. каждый .вопрос должен ставиться гида.
сошлись бы все делегации.

Подводя итоги далее чем двух лет
ней работы конференции, мы должны 
открыто сказать, что наметившиеся

■когда он имеет шансы нз разрешение. 
Сегодня эго можег быть безопасность, 
а г г йгр а резо пу же ние.

От имени советской делегации Лит-
затруднения не , в и ж в

предложению 
вились все прочие делегации за исклю
чением, кажется, турецкой причем они 
исходили из того, $ что вопрос о войне 
( мире не является в настоящее время 
тервостепенным. *

Мы по прежнему и еще более преж
него уверены в дом, сказзл Литвинов, 
(то если народы после* может быть тя- 
челого опыта вновь вернутся к мысли 
го изыскании международных средств 
|‘>едотвраш,в(ния войн путем разору
жения, то они не смогут не вспомнить 
* советском предложении о полком 

,. дзоруж.ении и вплотную заняться им, 
обо пЩка сохраняется нынешняя со- 
жжг?/ьно-экономическая система боль

шинства/це советских государств, дру
гой гарантии мира нет. Советская деле
гация заявила о своей готовности сотру

уже на заре ее жизни 
смягчились с течением 
времени, а наоборот 
усилились, заведя кон
ференцию в конце кон
цов в тупик. Мы зна
ем заявления некото
рых -мсудгрстя.-- “С-'Т' • 
нюдь не из малых к 
отнюдь не страдаю
щих излишком миро
любия, что они не пой 
дут ни на какую меру 
сокращения вооруже
ний, проявляя при этом 
действительную воин
ственность. Одних этих 
заявлений достаточно, 
чтобы отметить пол
ную неудачу конфере
нции по сколько это 
касается рярруж ения.

продолжал» с в о ю  
р е ч ь  Л и т в и н о в  
указал, что советская делегация не и з
менила ни одной йоты в своем отно
шении к делу разоружения, которому 
она по-прежнему продолжает прида
вать величайшее значение. Советская 
делегация отнюдь ке предлагает от
казаться от дальнейшего обсуждения 
вопроса о разоружении, также не счи
тает необходимым закрытие самой кон
ференции по разоружению. Но совет 
ская делегация продолжает исходить 
из более широкрго понимания конфе
ренции, как имеющей своей задачей пу- 
тем разоружения осуществить одну 
из гарантий мира. Стало быть дело не 
в самом разоружении, которое являет 
ся только средством гарантирования 
мира. А если это так, то само собой 
напрашивается вопрос ке может лц 
конференция их (пропуск) другие та
ранти^ мира или по крайней мере уве
личить меры безопасности всех госу
дарств, которые не имея воинственных 
замыслов не заинтересованных в войне, 
которые в случае войны могут поэго 
му стать лишь об'ектамя (предметами) 
нападения. Литвивов указал ,, что кон

гдложил конференции по ра
зоружению создзть по 
стоянный орган, всяче
ски пекущейся об охра
не безопасности всех 
государств, об охране 
всеобщего мира, то 
есть нрезратищ. кпкфе-! 
репцию в постоянную, 
время от времени со
бирающуюся конфере
нцию мирй.

До сих пор, сказзл 
Литвинов, мирные кои-

Теперь же, когда опасность кровопро
литнейшей войны или скорее ряда (про
пуск по вине телеграфиста) перед на
шими глазами, можно было бы поду
мать о создании специальной) органа 
устремленного своей деятельностью в 
одну цель, в сторону предупреждения 
или уменьшения опасности войны.

Советское правительство ке без гор
дости оглядывается на те меры безо
пасности, которые по его инициативе 
проведены за последние годы особенно 
интересующей его части восточной Е в
ропы. Путем пактов (договоров об оп 
ределении агрессии, пактов о ненапа
дении тоже продление их ка макси
мальные сроки, советскому правитель
ству удалось укрепитц взаимное дове
рие с огромным большинством своих 
соседей, укрепить в них чувство безо
пасности. Оно придумало новый вид 
пактов, а тткже деклараций (заявлений), 
которые, я надеюсь, найдут в дальней
шем широкое практическое распро
странение,— пактов деклараций сильных 
государств, гарантирующих независи
мость расположенных между (пропуск 
по вине телеграфа) более слабых госу
дарств. Не всегда советское пр&витедь- 
ста о успеявоо д **• ».х своих начинаниях 
и не всегда налсдюш отклик у тех го
сударств, к которым оно обращалось. 
Но и в таких случаях советские предло
жения сослужили свою службу миру, 
так как помогли выявить те пункты, 
где можно ожидать нарушения мира-

Но советское правительство готовоференции созывались
преимущественно после | внгсги свою леп 1 у в более широкие 
войн и имели целью {мероприятия по охране всеобщего ми- 
делить добычи войны. (Ра» и это сотрудничество в том или 
Навязывание побеж- ино“  международном Деле, в той или 

денным тяжелых уело-1 ин°9 международной организации несет 
вий и распределение | с°бой огромную моральную силу 
территорий, перекрзи-1 м°ш 401 о. крепнущего миллионного го- 
вапие государств сеяли I сударства окончательно порвавшего с 
таким образом зароды- °бщим прошлым военных завоеваний, 

ши новых войн. А конференция, ко. захватов и анексий, в течение 1П лет 
торую я имею ввиду должна быть соз- своего левого  существования дтвшее 
дана дли предупреждения войны и ее / оонльиые доказательства своего искрен- 
тяжелых последствий. Она должна вы
работать, расширять, совершенствовать
методы укрепления безопасности, свое
временно откликаться на предостереже
ния о грядущих военных опасностях, 
оказывать своевременную помощь госу
даре г вам, которым угрожает опасность.

него миролюбия.

Речь Литвинова продолжавшаяся 40  
минут слушалась все время с необычай
ным вниманием, произвела огромное впе
чатление. Конец Речи был покрыт ап
лодисментами р яж  делегаций, а также 
на скамьях печати и в публике.

РЕЧЬ I. ЛИТВИНОВА В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

дничать состальнымч делегациями, а так ; ференция уже занималась вопросами 
же участвовать в разработке системйти* безопасности правда недоведя их до 
ческого сокращения вооружений, но по- конца. Литвинов напоминает в первую 
путно начались настоящие затруднения, очередь р советском предложении об

.В тб время как советская делега
ция заявила о лриемлимости для нее 
'к<бдЯ меры сокр^щенця, распростра- 
шщиеся на любые виды вооружений,

определении агрессии (нападающей сто
роны) принятом уже одной из^ комис
сий конференции также и нашедшем 
воплощение уже в ряде международ-

шогласня возникли между остальны-1 ных договоров. Дальнейшее увеличени
/

Сверяло век 1 (СВЕРДРОСТА) Речь 
Литвинова на открывшейся 29 мая в 
в Женеве (Швейцарии) сессии гене
ральной комиссии конференции по ра
зоружению произвела огромное впе
чатление нд делегатов конференции, 
вызвала оживление и отклики газет 
капиталистических стран. Французская 
газета „Эзо“ пишет: „редко произно
силась на конференции по разоруже
нию речь, которая бы содержала сто л ь 
ко счастливых, тол*овых, существенных 
предложений, истин преподнесенных в 
вежливой форме государствам наруша
ющим мир“ женевские корреспонденты 
американских газет передают простран
ные сочувственные отчеты о выступле 
нии Литвинова. „Фирагермита" (Чехо- 
славакия) указы лает: „конкретное пре
дложение .Литвинова может иметь ве
личайшее значение для сохранения мира. 
Совершенно противоположные отклики 
в Англии. Твердолобая печать не скры*

'I

вает своей досады по поводу речи Л ит
винова. Японские газеты печатают о 
печи Литвинова краткое сообщение. 
Исключительно резкуиэ позицию заняли 
германские газеты. Их отклик на речь 
Литвинова потону и содержанию пере
растают в открытую антисоветскую тра
влю. В особое бешенство приводят герма
нскую печать указания Литвинова на 
завоевательные планы некоторых стран.' 
На Женевской конференции ясная и 
четкая программа борьбьц за укрепление 
мирз безопасности против поджигате
лей войны, изложенная советской деле
гацией Литвиновым была по разному 
принята на конференции. Министр .ино
странных дел Англии Саймон прикры
ваясь ораторскими ухищрениями высту
пил против предложения Литвинова. М и
нистр иностранных дел Франции в
своей речи отметил, что идеи безопа
сности пронизывают всю речь Литви
нова.



Партстроительство
О СОЗЫВЕ II ПЛЕНУМА ОБКОМА ВИШИ)

Постановление бюро Обско-Иртшаского Обкома ВКП (б) от | 
1 11 мая 1034 года |
| 1. Созвать пленум Обкома на 15 июня с Г г* повеет-!
I кой дня: |
I а) О плане развития народного хозяйства во 2 пяти-1 
! летке по Обско-Иртышской области (докладчики т. т. Б у т -!
: кевич и Хадеев) |

б) Итоги е е ^  и мероприятия по уборке урожая и \ 
хлебосдаче (докладчик тов. Слюнков) |

I в. О ходе вы полнения п л ан а рьзбозаготоЕо?: (доклад-!
| чик т. Угланов и т. Васильев).
| Секретаре Обско-Иртышского Обкома ВКП б) ФОМИН-!

Болтун в роли секретаря 
комсомольского комитета

Газета „Ханты-Манься Ш оп“, 
в №  49 от 22 мая, на конкретных 
примерах показала иеудовлетва-

союзнои молодежью не проведено 
ни одного собрания, ни одной бе
седы. Занятия политшколы сор-

ПРОПАГАНДИСТ ДЕТКОВ 
К ЗАНЯТИЯМ НЕ ГОТОВИТСЯ

29 мая на вечерней совпартшколе| ших задачах. Задачи эгм большие ф
Самаровского консервного комбината 
присутствовало всего 8 слушателей, 
из 18 записавшихся. На очередном за 
нятии прорабатывалась тема:и Основные 
задачи второй пятилетки'. Эта тема 
прорабатывалась в порядке лорторения.

— „Итак каковы основные задачи 
во втором пятилетии? задает вопрос 
руководитель тов. Детков слушателям.

Первым слово берет т. Миклин. 
„Основные задачи: достроить фабрики, 
заводы, сельское хозяйство, ликвидиро
вать вкорне кулачество, улучшить бы* 
товыя условия рабочих, сделать кол
хозников зажиточными, достроить тран
спорт, поднять скотоводство, добить 
уравниловку, увеличить производитель
ность труда* и т. п.

Ответы остальных слушателей т. т. 
Бакшеева, Черноноговой, Соколовой и 
др. нисколько не отличаются от высту
пления т. Миклина. Во сех этих отве
тах чувствуется неглубокая проработка, 
.зубрежка, заучивание общих фраз.

Выступление слушателей прерывает 
руководитель Д етков и вставляет свое 
замечание:— Самое-то главное вы и 
забыли. А где соцдоговор, а где соре
внование? Вот откуда надо было и 
начинать.' Дальше руководитель пере
ходит к разрешению следующего воп
роса: „Как практически применить р е 
шения с'езда на нашей фабрике?*

Слово по этому вопросу берут т. 
Панов и Черноногова. Они также огра
ничились общими рассуждениями, о 
том, что „необходимо развернуть соц
соревнование, усилить культмассовую 
работу, поднять труддисциплину, уни
чтожить уравниловку- и т. д.

Руководитель с удовлетворением 
восклицает, обращаясь ко всем слуша
теля^:— „Понятно теперь как надо при
менять решения с'езда у нас на ф аб
рике*.

После этого т. Детков задает но
вый вопрос: „А как мы на самом деле 
применяем у нас на фабрике решения 
с'езда?. Этот вопрос встречен опять 
ж е общими фразами о том, что .у  нас 
слаба труядисциплина, даем много бра
ку, высока себестоимость продукции*.

Руководитель вполне верно поста
вил вопрос о практических задачах 
фабрики в свете решений 17 партс’ез- 
да, но не смог обсуждение довести до 
конца. Необходимо было разговаривать 
о  конкретных фактах, делах и жизни 
своей фабрики. Этого сделано не было. 
А между тем лучшие ударники цехов 
т. Бакшеев, Черноногов и др., присут
ствующие на школе, могли бы расска
зать десятки примеров хорошей и пло
хой работы.

У  рабочих возникает много недо
уменных вопросов, которые требуют 
немедленного разрешения. В конце за
нятия эти вопросы посыпались десят
ками. Тов Миклин говорит так: Вот
тов. Дедков мы сейчас говорили о на-

сервного комбината. Газета пока
зала, что перестройка комсомоль
ской работы в свете решений ГХ-го 
пленума ЦК ВЛКСМ: на комбинате 
прошла формально.

На основе опубликованных ма
териалов комитет комсомола дол
жен был немедленно сделать дли  
себя выводы и перестроить рабо
ту не формально, а по существу. 
Однако этого на комбинате не 
сделали. Материал „ХМШ1- не 
только не проработан широко.— 
большинство комсомольцев о нем 
не знают. Даже секретарь комите
та ПОПОВ только „бегло просмот
рел газету*. Вместо испоавленшг 
указанных недочетов ПОПОВ на- 

!чал подбирать опровержения. В 
Все ЭТИ вопросы ДОЛЖНЫ были бы | р а з , О В О р е  с комсомольцами этот 

заинтересовать г. Дегкова как руково- болтун заявляет,.—„что нам газета,.

рительную работу комсомольской! вались уже два раза. Некоторые 
организации Самаровского кон- комсомольцы, как Грогалев, и дру-

гложные. А как мы их выполняем? 
Взять такое дело, как учет соревнова 
ния. Сам ты т. Детков заберешь удар
ные билеты и держишь их целый ме
сяц у себя в столе, а в цехах рабочие 
не знают каковы результаты соревнова
ния.

дител я школы и тем более как пред
седателя ФЗК. Но этого на самой де

ве л я им надо хорошую работу 
шли-бы да и  делали сами". Север 

ле не последовало. Не дав^ нужных , ш е н н о  ясно, что плоды такой д е 
ятельности не могли не отразитьраз‘яснений, не сделав для себя огзре 

делениых выводов из вопросов, тов. 
Детков невозмутимо протянул: „На атом
сегоднешнее наше занятие заканчиваем

И. С В & Р Н О ^ Ь

ся на работе комсомола Предприя
тия. Отряд „легкой кавалерии" 
развалился совершенно, техниче
ская учеба на проводится, с вне-

НАМ НУЖНЫ КОНКРЕТНЫЕ ЗАДАНИЙ
Территориальная комсомольская 

группа нашего села Троицы, Са
маровского района насчитывает в 
своих рядах трех комсомольцев. 
Из них только один комсорг Панов 
живет постоянно в селе. Я  рабо
таю кинойехаником и но роду сво
ей работы вынужден раз'езжать по 
всем ближайшим населенным пунк
там и пескам с кинокартиной. Ком
сомолец Сургутское работает мо
тористом на катере и тоже все

время в командировке.
Комсорг и руководитель школы 

тов Морозов должны давать нам кон 
кретные задания, что до сегодняш 
него дня не делали несмотря на 
наше требование. Время же. для 
проработки материала у  нас най
дется, хотя мы и в командировках. 
Надо только сделать так, чтоб по 
приезде нас спрашивали— ,что вы 
проработали я как проработали?

КомеомолеЦ ПЕТРОВ.

гие нередко пьянствуют и хули
ганят. На неоднократные заявле
ния об этих безобразиях со сторо
ны рядовых комсомольцев—коми
тет, в лице ПОПОВА, никак не 
реагирует.

Показывая всю непригляд
ность комсомольской работы на 
комбинате, газета со всей серьез
ностью подвергла критике руко
водство Райкома ВЛКСМ и его 
секретаря т. УСКОВА. От райко
ма, следовательно, требовалась не
медленная перестройка методов, 
своего руководства.

Но райкомовцы видимо посчи
тали, что газета писала не для 
того, чтобы реализовать ее мате
риал. Практической помощи ком- 
сомльцы комбината от райкома не 
получили. У руководства комите
том остался бездельник и болтун 
ПОПОВ.

Окружком ВЛКСМ видя все 
это занял позицию беспристра
стного наблюдателя, не дал отпо
ра явному саботажу в перестрой
ке работы организации.

На целый ряд материалов по
мещенных в нашей газете о рабо
те комсомольской организации Ок
ружной и Районный комитеты 
комсомола реагируют совершенно 
недостаточно.

Мы спрашиваем секретаря Ок- 
ружкома ВЛКСМ тов. Монастыре- 
ва и секретаря райкома т. У скова: 
—когда вы будете большевистски
ми делами отвечать на вскрытые 
недостатки, когда Комсомольска^ 
организация ^ р у ь а  и района по 
деловомV ц - . льшевистски бу
дет ргчг.гюч т решения 1Х-Г( 
пленум. / V  '••'ТЕГОМ.

Коммуннстами-одиночками-руководить конкретно
Статья, помещенная в „Правде, 

6 апреля „как быть с коммуни- 
стами-одиночками?*, вызвала мно
гочисленные отклики.

Приводим некоторые характер
ные выступления товарищей в 
„Правде*.

„В тех селах, где есть колхо
зная партийная организация, ком
мунисты-одиночки чаще всего там 
же платят членские взносы. Они 
ходят туда на партийные собра
ния, посещают политшколу. „И со 
вершенно, естественно будет, „заяв 
ляют товарищи, если колхозная 
партийная организация'полностью 
возьмет на себя воспитание этих 
коммунистов и будет отвечать за 
их работу".

Когда же нет на лицо этих ус
ловий, то по мнению товарищей, 
более целесообразно, чтобы ком
мунисты одиночки работали са
мостоятельно.

В нашем округе насчитывает
ся не один деся#!# человек-ком- 
мунистов-одиночек. До перестрой
ки значительная часть товарищей 
была прикреплена к ближайшей 
партийной ячейке. Так в Вершин
ской партячейке Самаровского рай
она состояли коммунисты тов. Ели-

из юрт Чучелинских. Расстояние 
от Вершины до Кышики^-свыше 
200 километров и до Чучели око
ло 300 килом, но летнему цути. 
организуя первичную парторга
низаций в Вершине, инструктор 
Самаровского райкома т. Дьячков 
по прежнему товарищей Елиза
рова и Леонову оставил в Вер
шинской партгруппе. Конечно эти 
товарищи по прежнему не в со 
стоянии посещать партсобрания, 
политшколу в Вершрнской парт
группе. И после организационно
го собрания группы к этим това
рищам из райкома никто не заг
лядывал.

Возникает вопрос—как ж е ор
ганизовать работу с этими товари
щами?

В условиях нашего округа, ког
да, отдельные коммунисты нахо
дятся от первичных парторгани
заций и райкомов за несколько 
сот километров, и как правило жи
вут в таких пунктах, где нет на
лаженной связи, задача конкрет
ного и повседневного руководства 
становится особо сложной. Ин
структор райкома кроме система
тических выездов в эти отдален
ный пункты должен иметь лроч

заров из д. Кыщики и т. Леонова ную письменную связь с этими

коммунистами, нать обстановку 
и условия и р а б о т ы  и в соот
ветствии этя я делать свои ука
зания и воспитывать их полити
чески.

Комсомолец тов. КУЗЬМИН—  токар; 
ударник механического цеха консервг 

го комбината.



Обеспечить полное, до единого рубля, 
поступление займовых взносов в бюджет
„В настоящее время займы являются уже 

не только источниками дохода для государ
ства но и серьезным источником дохода для
самого населения". (Гриньио)

^холсе^с!Дния #  
от ГОСЗАЙМОВ ^

лучш е организовать работу общественных инструкторов
Намеченный план по распрост

ранению займа нашим округом вы 
полнен на 104,2 проц. Для того, 
чтобы достигнутые успехи закре
пить нужно обеспечить своевре
менное поступление на основе 
подписки очередных взносов. Сбе
регательные кассы округа одни 
не сумеют провести эту работу. 
Не нужно з&бцватьтого, что перевы
полнение планов реализации зай
мов за прошлые годы проходило 
при участии общественных и н ст р у 
кторов, которые сейчас имеют бо
гатый опыт р  этой работе.

С помощью общественных ин
структоров лучше всего можно 
наладить контроле за своевремен
ным перечислением в сберс&ссу 
очередных отчислений по займу, 
а также правильно разобрать за
явления по выдаче разрешений

на залог и продажу облигаций 
массовых займов.

Кроме того, общественные ин- 
стрщ тора, будучи уполномочен
ными от тех или иных предприя
тий и учреждений по вопросам 
займа и госкредита, являются ж и
вой связью между своими колле
ктивами и сберегательной кассой, 
и при активном участии своих 
коллективов помогают, улучш ая  
работу сберкасс, превращая их в 
культурные сберегательные кассы.

В нашем округе до сего вре
мени мало занимались кадрами 
общесТвенШх инструкторов. Ви
новаты в этом, в первую очередь 
сами сберкассы, как окружная, 
так и районные, они не являлись 
инициаторами этого дела, не под
няли вопроса о создании кадров 
общественных инструкторов перед 
профсоюзами. . М. КА.РФИДОВА.

СВОЕВРЕМЕННО 
ОТЧИСЛЯТЬ ПО ЗАЙМУ

Курсанты Реполовской совпарт
школы по-боевому провели под
писку на заем второго года вто
рой пятилетки. Подпиской охва
чено 55 учащихся, что составляет 
Юо процентов к числу слуша
телей.

Учащиеся тов. Односкулов, Сур
гутское, Кленовкина и другие под
писались на 100 процентов к сти
пендии. Коллектив школы своих 
боевых темпов не сдал и закреп 
ляет достигнутые успехи своевре
менным отчислением по займу. За 
первую половину мая ими отчи
слено 700 рублей.

Коллектив Реполовской сов
партшколы должен служить при
мером для трудящихся округа в 
деле организации своевременных 
отчислений на заем второго года 
второй пятилетки.

СУРГУТСКОВ.

С В ОДК А
цодписки и очередных отчислений 
по займу второго года второй пя
тилетки. По состоянию на первое 
июня в процентах

Районы Под
писка

149

117

БЕРЕЗОВСКИЙ 
зав. РайФО Ребрик

САМАРОВСКИЙ 
зав. РайФО Купияров

ЛАРЬЯКСКИЙ 1 ~
зав. РайФО Кравченко I

ШУРЫШКАРСКИЙ ( —  
зав. РайФО Дмитриев |

СУРГУТСКИЙ I--------
зав. РайФО Собачкин |

КОНДИНСКИЙ I— -  
зав. РайФО Никифоров |

Пост.
отчие.

0

ы

3,9

■{ 3 ,0
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ЗА НЕПРАВИЛЬНОЕ РАСХОДОВАНИЕ 
ОТЧИСЛЕНИИ ПО ЗАИМУ-СУДИТЬ

Поступающие средства от ре
ализации госзаймов, отдельные 
сельские советы и организации 
расходуют на зарплату сотрудни
ков. Имеются и такие факты, что 
вместо перечисления в сберкассу, 
займовые* взносы тратятся на хо
зяйственные нужды учреждения.

Леушинский и Сытоминский 
советы,округа и з р а с х о д о в а л и  
полученные от реализации займа 
средства, на зарплату 7600 рублей. 
Покурский сельский совет, Сур
гутского района 106 рублейи т .д . 
За эти незаконные действия  
виновники к ответственности не 
привлечены.

На пут* зоциалистической реконструкции Севера
(Окончание ст.' тов. БУТКЕВИЧА)

ция. Свыше ! /  .* ^ ■ намечено вло
жить во все с ’ • * ткого хозяй
ства за пятилетку.

В области народного образования за-
бязательного семи- 

! ; шертывается сеть 
* г I  ̂ я 70— 75 проц. 
.. с 1 ; е I сеть полигико 
у чг•« кдений. 

ь :ь  ч' л  ва, для превра- 
цсчствительные куль- 
„-у область намечает- 

ц 6-ти мил. руб., при 
ьчуни запроэктирова- 
ьшого зимнего театра.

Рлэ; с пенче больших хозяйственных 
зада? области потребует, разумеется, 
под?' тс н г соответствующих кадров, 

их о; яж намечается значительное 
итие в Тюмени педагогического 
; >утз, о ) анизация в Тюмени к кон- 

гилетг н медицинского и сельско- 
ЙСТй! чисто институтов. Помимо это- 
;удуг развернуты новые педагогичес- 

, кч ян .шнские и сельско-хотяйствен- 
««ые .ехтикумы.

В области здравоохранения в 2 раза, 
увеличивается сеть учреждений: в Тю
мени намечено строительство крупной 
больницы на 300 коек, психолечебницы 
на 120 коек.

Чтобы получить представление о 
запроэктированном размахе развертыва
ния дела здравоохранения достаточно 
сказать, что вместо работающих ныне

вершается вве'- 
летнего обу«? .. 
дошкольног > . 
детей, резк * * 
просветите..?, ч?

Для РЧЙКИ-ЧЧ 
щения гсло.-г.оу 
турные ьс, тру, 
ся вложение сь .• 
этом в городе '1 
«а  постройка щ

В  
ра 
и •

'.С'
го
кш

будет в 3 раза больше. Во много раз 
возрастает товарооборот, расширяется 
сеть магазинов в городе и деревне, со
ветская культурная торговля вступает, 
так сказать и в нашей области в свои 
права. * * *

Такого лицо нашей области в бли
жайшем будущем. Как и весь Советский 
Союз, при выполнении этого плана, на
ша область превращается в развитую 
в техническом отношении часть страны.

В общей валовой продукции обла
сти свыше двух третей будут давать 
все отрасли промышленности. Количест
во рабочих возрастет в два раза, в 
соответствии с общим планом страны 
резко повышается уровень их матери
альной обеспеченности и тем самым 
база пролетарской диктатуры в области 
значительно, неизмеримо укрепляется, а 
завершение сплошной коллективизации, 
превращение крестьянства в колхозни- 
ков-опору партии и советской власти 
в деревне, превратят нашу область, как 
и всю страну, в незыблемый оплот 
диктатуры пролетариата.

План второй пятилетки по нашей 
области, области с небольшим количе
ством населения, с малым удельным ве
сом в экономике СССР, вносимых на 
утверждение правительственных органов, 
является планом в наших условиях 
большим и вместе с этим вполне ре

по области 104 врачей, их необходимо альным и выполнимым. Его реальность Север*).

как реальность всех наших планов по 
определению тов. Сталина— „это живые 
люди, это мы с вами, наша воля к тру
ду, наша готовность работать по-ново
му, наша решимость выполнить план“ .

Реальность этого плана должна быть 
доказана нашей ежедневной практиче
ской работой в текущем году— во вто
ром году второй пятилетки. Мы дол
жны сделать из этого плана один рбя* 
зательиый вывод: полным выполнением 
заданий 1934 года доказать реальность 
этого плана. Наша задача, прежде все
го, обеспечить успешное проведение 
весеннего сева и всех сельско-хозяйст
венных работ, действительно двинуть 
вперед уже в текущем году развитие 
животноводства, безусловно выполнить 
промфинплан предприятий, привести в 
порядок наш город, выполнить план 
рыбодобычи как на Севере, так щ по 
тресту местных водоемов, выполнить за 
дания по заготовкам пушнины, лесоза
готовкам, государственным поставкам 
всех видов,'успешно закончить и хорошо 
подготовиться к новому учебному году, 
безусловно обеспечить выполнение з а 
даний на транспорте водном и желез
нодорожном—вот сумма основных, но 
далеко не всех задач, на разрешение 
которых должны быть мобилизованы 
все трудящиеся нашей области с о б 
ластной парторганизацией во главе.

(Перепечатано с газеты 'Советский

Подобных явлений в дальней- 
щем допускать нельзя. Следствен
ные органу должны немедленно 
найти войкретных виновников в 
растранжировании з а й м о в ы х  
средств и привлечь их в уголов
ной ответственности. Сельские и  
учрежденческие комсоды, а также 
месткомы профсоюзов обязаны на 
деле осуществить повседневный 
контроль над своевременным по
ступлением взносов от подписчи
ков. Все перечисленные суммы 
нужно немедленно переводить в 
сберкассу. Всякое замедление пе
реводов задерживает выполнение 
финплана второго квартала 

Людей которые будут умышлен
но задерживать перечисленные с у 
ммы или неправильно их расходо
вать—к строжайшей ответствен
ности.

П У Р Т О В .

В сберкассах нет 
оперативной работы

Выезжая из Березова в марте 1934 
года я сделал перевод . денег через Б е 
резовскую Сберкассу в сумме 650 руб. 
Сберкасса обязалась эту сумму мне до
ставить в с. Самарово, приехав в Сама
рово, я обратился в сберкассу и полу
чил ответ: .перевод не получен*. 16 
апреля мне опять повторяют тот же 
ответ, причем советуют навести я 
■зять справочку о судьбе моего пере
вода в окружной сберкассе.

В Остяко-Вогульске узнаю о том, 
что перевод мой находится у работни
ков окрсберкассы, в то время как и 
телеграмме адрес указан Саморовской 
сберкассе. После того, как я явился 
к зав. Окрсберкассой тов. Белоусову—  
начинаются снова мои мытарства, Бело
усов вызывает своих сотрудников я  
приказывает сейчас же деньги переве
сти в Самарово, а меня уверяет что 
деньги сегодня же будут там. Однако 
на этом волокита не кончилась. 16 ап
реля деньги с городка не поступняя. 
Я прихожу 20 апреля денег все нет. И 
только 22-го получаю свои деньги.

Эта олокита показывает на бюрокра
тические методы работы аппарата сбер
касс, на бездушное отношение к аа« 
просам трудящихся.

В. АМОНИН.
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О размерах доплат 
за сверхплановый вылов 

рыбы и сдачу колхозами ее 
в централизованные заготовки
Постановление Остяко-Вогулъ-) 
екого Окрисполкома от 23 мая| 

1934 тода I
На основании постановления 

Наркомсыаба установить доплат
ную цену за сданную сверхпла
новую рыбу в 1-м квартале сверх :д0 с ЫТОМИНСКому 
заготовительной выплатной цены 
колхозам по рыбе красных пород

ОТТЯГИВАТЬ ЛОВ—ПРЕСТУПЛЕН
к 1-му нюня план рыбозаготовок второго квартала по округу выполнен 

_ _ _ _ _ _ только на 12 процентов
Сургутский райсоюз против

новых методов лова I»
Основным недостатком в под

готовке к путине 1934 года, как 
так и по дру- 

па советам Сургутского района
. -является отсутствие новых ме- 

224.рубля за центнер, лососевых (йе ! тодлв ры6иого промЫсла. Рыбаки
лая) 142р., черная (крупный частик)
120 р. и мелкий частик— 117 рублей 1вышли на лов со старыми ловуш-

Несмотря на неоднократные 
запросы кооператива о помощи в 
применении методов Нарымского 
лова, Сургутский райинтеграл- 
союз (председатель т. ГОРДЕЕВ), 
который имеет специалистов по 
технике рыболовства, помогать ка

тегорически отказался. А между  
тем специалисты—рыболовы рай- 
союзом используются совершенно 
неправильно. Один из них сидит 
в канцелярии, а второй за весь 
период подготовки и проведения 
путины побывал только в Л о ко
совском кооперативе.

Надо всемерно поддерживать' 
инициативу рыбаков о введении ; Сургутский район 
новых, культурных методов лова| 
в нашем округе. И давать р еш и -(Березовский райо! 
тельный отпор всяким попыткам | 
тормозить воплощению этой и н и -{Ларьякский район 
циативы в жизнь. СИДОРОВ

Выполнение плана 
рыбозаготовок

Остяко-Вогульскому ок р уг  
1-е июня 1934 года.на

Па систем е и н те гр а 
льной  кооп ерации .

Самаровский район 

Кондинский район

Проц. в ы по л и .

П л а в а  Годов, 
кварт .  п л а н а .

23.7

16,1

1 |з |

г !0-9!

Ьу
( 16л[

I м !

Ю Й С И Мд о ск а
На г еревыполнение плана рыбозаго

товок ?-г<> кзартача редакция „Ханты 
Мань и ШогГ заносит на красную доску 
следующие колхозы Кондинского райо
на:

Колхоз „КИМ* (председатель тов. 
II АКИН) план квартала 13,5 тонн
— выловлено 14.7 тонн.

Колхоз „КРАСНОЕ ЗНАМЯ“ (пред
седатель т. ЧУМБАКОВ) план 8 тонн 
— в ь п о ч л е н ч  1() то м я .

КАРЫМСКИЙ колхоз (председатель 
т. ВАХРУШЕВ) ппаи 5 тонн—выловле
но 5,5 тони.

Инструктор МРС Попов— 
бездельничает

Вместо того, что бы помогать кол
хозу в механизации рыбного лова ин
структор Оегяко-Вогульской МРС по 
с. Реполово —Попов бездельничает.

! Вся работу Попова состоит в ходьбе 
из колхоза в кооператив и обратно.

МРС надо немедлённо убрать без
дельника Попова с оперативной работы.

СУРГУТСКОЕ.

1
3 81

15!
Ш у р ы ш к а р с к и й р а й о н 

По система Р ы бтреста

Березовский район

Сургутский район 

ШурышкарскиЙ район

а  о
1.12,21 1 8 ,4

3,7

0,4

ВСЕ1'0 по округу 2,'4 ! 9.-||

2. Обязать директоров промы
слов Рыбтреста, директора Сама- 
ровского комбината т. Фролкина и 
председателя Кондинского Рай
союза в 10-дневный срок произве
сти расчет с колхозами за сверх
плановую сдачу рыбы 1 квартала.

3. Предложить Райисполкомам,
Райсоюзам провести рав‘яснитель- 
ную работу среди ловецкого насе
ления о доплатных ценах, широ
ко раз‘яснив примеры ударной р а
боты лучших колхозов, п лучив
ших доплату и повышенное ото
варивание, разъясняя ловцам, что 
доплата на II квартал 1934 г., бу 
дет также установлена Нарком- 
сш бом.

4. Установить, что отоварива
нию по целевому снабжению* под 
лежит только выплатная стоимость 
рыбы, сданной колхозами, а доп
латная цена отовариванию не под 
лежит. Семьдесят пять процентов 
Сверхплана сданной рыбы отова
ривается на 10 процентов выше 
установленного отоваривания, и. 
детальные 25 лроцелшв отовари
ваются выше на 25 процентов.

5. Обязать Райеоюзы, промысла 
Рыбтреста поставить точный учет 
сдаваемой сверхплановой рыбы 
колхозами.

IIредеедатель О крисполкома 
Ч Е РЕ М Я С К Й Н .

Секретарь САБА НИН.
ОТ РЕДАКЦИИ: В следующем ! 

номере нашей газеты будет дана. | 
статей—что должны знать колхоз-) 
нике о продаже сверхплановой | 
рыбы.

Что нам местные организации, когда нас одобряет Москва“

Черкая доска

За севешюнно неудовзетворительное 
вы по л ген и еп юн I рыбозаготовок 2 ква 
тала (2, > процента) заносится Сургут 

кий район (Секретарьрайкома ВКГ1(б)' 
Кт. ЧЕКУНОВ, пред. РИК‘а т. РУСОВ).»

I

Н а  промыслах 

С ам аровского 

к о л х о за  ,,15 о к 

т я б р ь " .  Рыбаки 

г о т о в я т  р ы б у  

д л я  с д ач я  Рыб- 

тресгу

О стяко Вогульский округза послед-1 ничивш ись только установлением стан 
ние годы систематически не выполняет дарта. Но что в этом тол к у , когда об 
плана рыбных заготовок. Больше того, | этом стандарте знают только прием- 
ф актически й вылов рыбы ежегодно сни- 1 шики рыбы, ко, да массовая работа во-
жается. Не мало находилось- людей в 
прошлом году, онч имеются и сейчас, 
которые склонны считать, что рыб
ные богатства истощаются, рыба не 
стала заходить из моря и т. д. и т. п. 
Казалось бы, что такого рода теории, 
ничего общего неимеющие с фактиче
ской действительностью Обьрыба, кото
рая непосредственно ведет наблюдение 
за состоянием рыбного хозяйства все
го Обско-Иртышского севера, изучает 
рыбные богатства и следит за приема
ми рыболовства должна была дать серье
зный отпор. Но об этой организации 
едва ли кто знает на территории двух 
национальных округов, которые она 
обслуживает. А между тем это вполне 
оформившееся учреждение с большим 
штатом, работающее второй год.

Что же интересно сделала Обьрыба 
по выполнению непосредственно возло
женных на нее &адач? Установлено, что 
породы белой и красной рыбы в боль
шом количестве вылавливаются мо
лодью. Обстоятельство весьма серьез
ное. Однако никаких мер к устране
ни ю  этого Обьрыба не приняла, огра-

круг этого мероприятия не проведена.
З з год работы Обьрыбой составле

но 12 протоколов, на виновников не
рационального, под час вредительского 
использования рыбных угодий. Но ни 
один из них к ответственности не прив
лечен, т. к. не было правил рыболов
ства, которые были составлены только 
полмесяпа тому назад. Эти правила 
единственное „произведение- Обьрыбы 
за период ее деятельности.

Никакой работы на непосредствен
ных участках лова не проводилось со
вершение/. В сентябре 1983 года на
чальник Обьрыбы т. Вереха объехал 
территорию Остяко - Вогульского и 
Ямальского округов для знакомства, 
как он говорит, с .инспектурой и пере- 
феряей. Совершенно очевидно, что та
кого рода гастроль не дала ничего по
лезного инспекторскому составу и де
ло с охраной и использованием рыб
ных богатств не улучшилось, С сен
тября 1933 года никто из штата Обь
рыбы в районы рыболовства не выез
жал, если не считать двух-^-трех сама- 
ровских колхозов. На громадной тер

ритории Остяко-Вогльскогоокруга Обьры 
ба имеет 21 инспектора общественного 
контроля, о которых работЛ ки  управ
ления ничего кроме анкетных данных 
не знают. Никакой переписки с этим 
активом не ведут. ^

Штатные инспектора начали рабо 
тать по районам только с апреля 1934 
года. Причем работу этих инспекторов 
никто не контролирует. П о  утвержден 
ному положению инспектора перед Обь 
рыбой отчитываются только 1 раз в 
год. Остальная работа учитывается каж* 
дым из них путем заполнения дневника. 
Отсутствие контроля й проверки испол 
нения приводит к тому, что инспекто- ( 
ра в районах ничего не делают. Э го | 
не отрицает и т. Вереха.

По плану, в 1934 году цля попол
нения рыбных запасов Обского бассей
на, Обьрыба должна выпустить 110 м и
ллионов икринок моксуна и нельмы. Но 
т. Вереха котегорически отказался/про-

Вереха считает, что он работник не 
плохой и что в Обьрыбе все идет бла
гополучно. П ш чина эю й вредной са- 
монадеятельности кроется в том, чте 
совещание при секгАре регулирования 
рыболовством Главрыбы, где отчиты
вался Вереха с Ефимбнко, не считаясь 
с мнением окружных г рганизаний при
знало „работу проделанную Обьрыбой 
на необъятных пространствах советское 
го севера, в исключительно трудных 
природных условиях- , удовлетворитель
ной. И т. Вереха рассуждает:— что нам 
Окпигполком и местные организации, 
когда нас одобряет Москва.^

Нельзя ни в чем не ( биару'жиТь, что 
практическая деятельность Оцьрыбы 
была направлена н I рациональное^ ис
пользование водоемов и развитые р ы б 
ного хозяйства округа, т. е* на вы пол
нение основной задачи этой организации. 
Люди из Ооьпыбы сидят и кабинетах,

севера, ио 
хотят- не

водить это мероприятие потому, что (болтают о необходимости использова- 
„это очень большая и трудная работа “ .
По эгой-же мотивировке Обьрыба к а 
тегорически отказалась обслуживать во
доемы местного значения (протоки, 
озера и реки кроме Оби и Иртыша).

Преступная бездеятельность вошла 
в обычай работников Обьрыбы, но т.

нтя естественных богатств 
сами этого не делают и не 
лать.

Г. ЗЫРЯНОВ.

Отв. редактор А, СЗВИНОВ.
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